
 

競輪補助事業完了のお知らせ 

 

学習相談事業のご報告 

 

 1 月 22 日(土)ドーンセンター4 階中会議室において、学習相談事業をおこないました。

この事業は公益財団法人 JKA より助成金を受けて一般社団法人日本自閉症協会主催、一般

社団法人大阪自閉スペクトラム症協会共催、自閉症スペクトラム児者を支援する親の会オ

アシス後援で実施されました。当日参加者は、第 1 部は 18 名(内 4 名は第 1 部のみ)、第 2

部は 17 名(内 3 名は第 2 部のみ)、後日 YouTube での配信は 56 名でした。 

 

 

 

第 1 部は児童精神科医の門眞一郎氏による「表出コミュニケーション PECS®での支援」

というタイトルで、自閉スペクトラムの人が PECS による自発的な要求とコメントを表出

できるようになるまでの過程を解説していただきました。第 2 部は寝屋川支援学校教諭の

米田遊氏で、小学部での PECS による実践を紹介していただきました。質疑応答では、休憩

時間中に参加者に書いていただいた質問に両先生にお答えしていただきました。 

 

アンケート結果を公表いたします。2 月 13 日現在 YouTube 視聴者回答を入れて回収率

27％。(当日会場回収率 86％)でした。YouTube 視聴者からは後日回答があるかもしれませ

んが、ここまででまとめてみました。 

 

1､今回の学習相談会の実施団体名を記入ください。  大阪自閉スペクトラム症協会 

2､自閉症協会に入会していますか？ 

① 会員（正会員）24％ ②会員（賛助会員）0％ ③非会員 76％ 

3､あなたの立場を教えて下さい。 複数回答あり 

 ①当事者 0％  ②保護者 33％  ③医療従事者 0％ ④教育 14％⑤心理 0％ 

門 眞一郎先生 米田 遊先生 



 ⑥保育士 14％ ⑦施設職員 29％ ⑧その他 19％（記入者なし） 無回答 5％ 

4､あなたが主に関わっている自閉症の方について教えて下さい。（多数回答有） 

 ①未就学児 5％ ②小学生 29％ ③中学生 19％ ④高校生 10％ ⑤18～39 歳 38％ 

 ⑥40 歳以上 14％ 無回答 19％ 

5､今回の学習会に参加されての感想を教えて下さい。 

① 満足 71％  ②やや満足 10％  ③やや不満足 5％  ④不満 0％ 無回答 14％ 

6､また参加したいですか？  

 ①参加したい 75％ ②時間があれば参加したい 10％ ③どちらともいえない 5％ 

 ④あまり参加したくない 0％ ⑤参加したくない 0％ 無回答 10％ 

7、今回得た情報を日常生活に活かしていくことができそうですか？ 

 ①活かしていける 56％ ②活かしていけそう 29％ ③活かしていけなさそう 5％  

④活かせない 0％ 無回答 10％ 

 

8､参加してよかったことは何ですか？ (一部抜粋) 

・表出コミュニケーションの大切さを改めて感じれた事、支援学校の取り組みが聞けた事 

・自発的要求は、一番最初に必要なことと思います 

・今日の研修がとてもわかりやすく、ぜひやってみようと思った 

・動画もあり導入の仕方が分かりやすい 

・動画を使っての説明で、とてもわかりやすかったです。実際のトレーニングの様子やそれ

による効果を見ていると、とても意義のある支援だと思いました 

・PECS を再認識できた 

 

9､今後取り上げて欲しいテーマやご希望があればご記入下さい。(一部抜粋) 

・自閉症児の進路について、親亡きあとの不安について 

・高機能でスペクトラムの方への支援 

・PECS については色々な場所での実践を聞けたら良いなと思います。 

 ご利用者のニーズや権利擁護についても学びを深めたいです。 

・自分の授業に活かしていけそうです。 

・門眞一郎先生の研修をもっと受けたい 

・グレーゾーンの子への対応。(ASD だけでなく ADHD も含めて) 

 

10､その他要望等ございましたらご記入下さい。(一部抜粋) 

・指し棒やポインターを使った方が、より注視できたかと思う。耳や頭にかけて、口元近く

にマイクが常にあるのを使った方が声の強弱がなく、よりはっきり聞こえると思った。 

・支援学校の先生方すべての人が、このように子供達に支援できればと思いました 

・自閉スペクトラムのことをしっかり学びたい 


